

## PRESENTACIÓN

El 25 de mayo de 1993 el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México decidió rendir un homenaje al profesor e investigador universitario José Francisco Ruiz Massieu, para destacar la importancia y trascendencia de su obra jurídica y de su aicionar público, así como manifestar el agradecimiento del Instituto por toda la serie de apoyos que brindó durante su gestión al frente del Gobierno del Estado de Guerrero.

El licenciado Ruiz Massieu, con mucha modestia, aceptó el homenaje que se le ofrecía, pero siempre y cuando fuese dentro de un evento académico en el cual estuviera él vinculado. Así fue como se decidió que dicho reconocimiento se hiciera dentro del acto académico de presentación del espléndido libro de arte que preparó el maestro Arturo Schroeder, investigador del propio Instituto, titulado *El abogado mexicano. Historia e imagen*, que coeditaron el Gobierno del Estado de Guerrero y el citado Instituto de Investigaciones Jurídicas.

Así, pues, el mismo Instituto de Investigaciones Jurídicas decidió publicar en este libro los discursos que en dicho homenaje pronunciaron

el director del Instituto, el investigador emérito doctor Héctor Fix-Zamudio, el homenajeado, así como su *curriculum vitae* y la relación de sus trabajos publicados, para que, de esta manera, se perpetúe el homenaje y el agradecimiento del Instituto de Investigaciones Jurídicas para uno de sus miembros más distinguidos: José Francisco Ruiz Massieu, como ahora lo hacemos.

**José Luis SOBERANES FERNÁNDEZ**

**Director del Instituto de  
Investigaciones Jurídicas  
de la UNAM**